

# JEAN-CHARLES DENIAU

## LA VÉRITÉ SUR LA MORT DE MAURICE AUDIN

11 juin 1957. Maurice Audin, jeune professeur à la faculté d'Alger et militant communiste, est arrêté à son domicile par les parachutistes du général Massu. Il est soupçonné d'héberger des membres de la cellule armée du Parti communiste algérien. Il est emprisonné, interrogé, torturé au centre d'El Biar aux côtés d'Henri Alleg, ancien directeur du journal *Alger républicain* et futur auteur de *La Question*, livre dénonçant la torture. Malgré les coups et la « gégène », Alleg s'en sortira vivant. Mais Audin ? Le 21 juin, Josette Audin, qui a remué ciel et terre pour obtenir des nouvelles de son mari, apprend qu'il s'est évadé du centre d'El Biar. Maurice Audin ne réapparaîtra plus jamais.

Depuis plus de cinquante-cinq ans, l'affaire Audin est devenue une affaire d'État, impliquant la plupart des hommes politiques de la IV<sup>e</sup> et de la V<sup>e</sup> République. Qu'est-il arrivé à Maurice Audin ? S'est-il effectivement échappé ? A-t-il succombé sous les coups des militaires français ? A-t-il été exécuté sur ordre ?

Depuis de longues années, le journaliste Jean-Charles Deniau, écrivain et réalisateur de documentaires historiques et d'investigation, mène l'enquête. De Paris à Alger, de l'Alsace au sud de la France, il a croisé les sources, rencontré les derniers protagonistes vivants, recueilli leurs ultimes confessions. Ce ne sont plus des témoignages mais des aveux hallucinants de la dernière heure, et notamment ceux du général Aussaresses qui n'a pas emporté ses secrets dans la tombe. Voici, dans un récit précis, haletant, la reconstitution des journées de juin 1957 et d'une disparition extraordinaire.

*La Vérité sur la mort de Maurice Audin* fait un sort aux thèses officielles et découpe au scalpel la dernière grande énigme de la guerre d'Algérie.

